



Franqueo concertado

Año XXXV. Número 10 527

Martes 9 de agosto de 1932

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración: Plaza del Triunfo, número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

LAICISMO SOCIAL

El ateísmo considera la religión como un fenómeno puramente subjetivo, como una necesidad meramente psicológica, producto solo de prejuicios ancestrales y atávicos. En concepto tan falso de la religión se funda la filosofía positivista, y las erróneas consecuencias que de ésta se derivan han inundado todas las manifestaciones de la ciencia y del arte y trascendido también a la vida social laicizando las costumbres. La idea de Dios ha ido desisterrándose poco a poco de todas las actuaciones sociales y una vida de indiferencia y de positivismo va sustituyendo con marcada efectividad al espiritualismo y a la alteza de ideales. El afán de gozar, que lleva consigo la más fría despreocupación por los altos y graves problemas de la vida y de la muerte, se sobrepone a toda práctica religiosa y excluye por completo toda idea que implique un concepto trascendente.

La misma vida individual que la vida de relación social se está desevolucionando en un ambiente de indiferentismo religioso del todo positivista. ¿A qué aludir a la moda femenina que se ha salido absolutamente de los límites impuestos por la moral cristiana para imponer paulatinamente y por grados precipitados el naturismo más descarado? ¿A qué referirnos a la rotura de vínculos morales robustecedores de la institución familiar, que se han ido esfumando al soplo de los vientos laicistas? ¿A qué hablar de diversiones y deportes que han llegado a hacer de la vida juvenil una ostentación constante de despreocupación religiosa? ¿A qué ocuparnos de los concursos llamados «de belleza» que no tienen otra finalidad confesable que encumbrar las formas plásticas de la materia y postergar con ello cualquier contenido de orden espiritual y moral? Los espectáculos públicos ya no son, por lo común, sino representaciones positivistas, crudo materialismo que satisfaga a los sentidos en sus más groseros ímpetus e inclinaciones. La virtud, el heroísmo, el sacrificio, son para el ambiente laicista contemporáneo cosas «anticuadas», «zafias» o «pueriles».

La vida corporativa ha de ser, para el gusto laicista, desprovista de toda idea elevada, solo ha de cimentarse, manifestarse y desenvolverse en un ambiente alejado de toda espiritualidad. El Club, el Ateneo, el Sindicato, la Asociación, el Círculo, en fin, ha de prescindir, por imperativo del ateísmo laicista, de toda idea religiosa, de todo fin sobrenatural. La caridad misma, por tener nombre cristiano, se llama, porque así lo quiere el laicismo, «Filantropía», y por una transposición ridícula e inconsiderada llega a tener por objetivos lo mismo al perro y al árbol, que a los seres humanos. En las solemnidades conmemorativas, ya no se reza; el ateísmo laicista ha encontrado la fórmula sustitutiva de la elevación del corazón humano a la Divinidad, con la ridiculez del «minuto de silencio» que los hombres tocados de inconsciencia inexplicable o de maldad refinada, guardan sumisos con tanta gravedad como insulsa. Se han prohibido las procesiones y hasta se quiere desterrar la cruz de los entierros y suprimir el sonido de las campanas para borrar todo lo posible la idea de religiosidad.

La refinada malicia del ateísmo laicista no repara en hallar obstáculos en su camino. Los grandes vínculos que atan a los hombres en sus aspiraciones y en sus relaciones públicas y sociales, son sustituidos, si aquellos son de índole religiosa, por otros lazos que el laicismo ha creado y puesto a su disposición y alcance. El bien, la justicia, el heroísmo, el sacrificio, todo lo que en la religión tiene un fin de virtud, con sensación sobrenatural, van a ser aprovechados en sí mismos sin relación alguna con otras ideas de orden superior, ni sujetos tampoco a principio sancionador alguno. El bien, la justicia, el heroísmo, el sacrificio, se harán, como predica el laicismo, «porque sí» por satisfacción personal del ejecutor, sin objetividad trascendente, sin esperanza sancionadora.

Con ello el ateísmo laicista consigue encumbrar hasta el límite máximo la esencia del Egoísmo. Y se establecen para darle culto la *Masonería* universal, el *Rotarismo* internacional, las *Ligas de Bondad* y otras entidades corporativas que no desdeñarán aprovechar cualquier ocasión para afrollar por cualquier modo el Dios del Cristianismo y entronizar en lugar suyo al ídolo del Humanismo...

La marcha que lleva la sociedad contemporánea revela claramente los fines que persigue el positivismo ateo y la influencia que ejerce para su mejor logro en todos los sectores de la vida del hombre. ¡Y se dice que se respeta la religión, cuando se pretende arrancarla de raíz del corazón humano mediante las prácticas materialistas inspiradas y ordenadas por las sectas enemigas del nombre de Dios! No se persigue la religión, pero se trata de aplastarla... Los hechos cantan.

ACOTACIONES

Pregunta «La Nación»: «¿Por qué una cualquiera de las personas caracterizadas no hay a se laza a pie por las calles y se le funde con la muchedumbre de cuí quiere festejo popular?»

¿Qué cosas se le ocurren a un periódico de la odiosa dictadura primorriverista! ¿Cómo va a coarse la democracia burguesa improvisada con la plebe vil oprimida y hambrienta? Vamos, hombre, enlaza hay clases; sí, señor, y... ¡lujosos autos oficiales. ¿Está mos?»

El mismo periódico escribe:

«Los ministros del pueblo, los hombres representativos de un régimen de democracia van constantemente escoltados por la Policía, como nunca lo estuvieron los «más odiados» del régimen monárquico. Primo de Rivera, que era «un terrible dictador», y que se confesaba el mismo dictador, paseaba a pie por la calle de Alcalá, y en estas noches del estío madrileño acudía a las verbenas populares y buscaba así el contacto de las gentes humildes, sin escolta ni más vigilancia que las de sus propias simpatías y la del cariño del pueblo.»

¡Qué empeño en sacar las cosas de quicio! Por algo se llaman años indignos a aquellos en que Primo se complacía en hacer «el primo». Aquello ya pasó. Y los tiempos nuevos de igualdad, libertad y fraternidad exigen otras cosas más en consonancia con la democracia reinante.

Volvemos a fijarnos en «La Nación» que dice:

«¡Ah!... España ya conoce el régimen democrático de justicia y libertad! ¡Qué gran revelación y qué gran enseñanza!»

No debe lamentarse el colega, pues total eso de las suspensiones de periódicos, detenciones arbitrarias proongadas, confinamientos, deportaciones, registros, clausura de centros legalmente constituidos, detenciones en masa, persecuciones por motivos religiosos, etcétera etc., son minucias que no hay que tenerlas en cuenta en la democracia que vivimos.

El organillo de los Busquisi sigue en su papel de delator. Y se ufana de que por haber publicado una carta de D. Antonio Golcochea, invitando a personas de relieve a colaborar en la obra de cultura que está haciendo «Acción Española», ha sido clausurado el domicilio de esta entidad. Muy edificante es todo esto y muy civilizados los que hacen ese periodiquillo nocturno.

Habría que preguntarle como a otros de su ralea: ¿cuánto cobra por estos servicios extraordinarios?

El director general de Seguridad ha prohibido el estreno de «Chungonia» y se ha cerrado el teatro de la Comedia. La misma autoridad ha suspendido las representaciones de «La Cartera de Marina» y clausurado el teatro Cervantes. ¡Vaya hombre!

Era una verdadera injusticia lo que se estaba haciendo con el Teatro, nadie se ocupaba de él para nada. Pero ya con estas medidas verán qué pronto se arregla la crisis teatral.

En Agreda (Soria) y la Hiniestra (Zamora) triunfan los candidatos derechistas en las elecciones municipales parciales.

Es la calle que está hablando pero ¿no están escuchando?

En el rápido de Irán han sido detenidos el otro día dos señores por

EUTRAPÉLICAS DE VERANO

Lo que se prepara en la política sin permiso de Juan del Pueblo

Con estos títulos publica «La Tierra» la siguiente pintoresca información:

«Don Luz», que siempre es prudente y procura estar a bien con los que mandan, publicó el viernes un fondo, con letra negra y todo, anunciando un próximo cambio de Gobierno y de política, que alarmó muy juiciosamente a los enchufistas.

—¡Cuando «Don Luz» se decide a decir estas cosas—exclamaban conpingidos los enchufistas—es que esto se acabó!

No tanto. Personifica a la situación, casi tan enterada como don Luis Belle, nos ha informado esta mañana (en secreto, que recomendamos a nuestros lectores) de lo que pasa.

Azaña, que ha de someterse urgentemente a una operación quirúrgica de consolidación, ha expuesto a los ministros su necesidad de dejar el Gobierno apenas se hallen aprobados la Reforma agraria y el Estatuto. Los ministros han deliberado, han cabaleado y al cabo han llegado a una conclusión: la de procurar que las cosas queden como están. Pero como no sería honesto que ausentándose el presidente todos se quedasen reemplazándole, se ha llegado al acuerdo de que se irán todos, y los sustituirá el siguiente Gobierno:

Presidencia, Marcelino Domingo (radical socialista).

Estado, Ruiz Funes (azañista).

Hacienda, Gabriel Franco (azañista).

Guerra, Jiménez Azúa (socialista).

Marina, Rodríguez Pérez (amigo de Casares Quiroga hoy, gassetista y monárquico ayer).

Gracia y Justicia, Ramón Feded (radical socialista).

Gobernación, Gordón Ordax (radical socialista).

Instrucción Pública, Beilo Trompet (azañista).

Trabajo, Cordero (socialista).

Agricultura, Compañys o Lluís Vallescá. (Azaña propone a Compañys, pero Domingo no lo quiere y propone a Lluís).

Obras Públicas, Fabra Rivas.

Esto, como se ve, será una continuación de lo de ahora. El primero de Octubre este Gobierno abrirá el Parlamento, discutirá y aprobará la ley de Orden Público de garantías y la electoral... y fi, niñitará. Azaña ya estará operado y restablecido; habrá crisis, y Azaña podrá formar Gobierno para hacer nuevas elecciones.

Y Lerroux seguirá «preparándose» para gobernar...

Claro que todo esto es materia puramente eutrapélica y que, por tanto, no respondemos de ella, porque de confirmarse semejante formación ministerial tendríamos que exclamar en seguida:

—He ahí un Gobierno de dril.

que iban hablando a grandes voces de asuntos del día. Los delatados el diputado socialista Sr. De Francisco y con motivo, al parecer, de una conversación política en la que se censuraba a D. Miguel Maura.

«La soplonería, a la orden del día» y «Viva la libertad» podrían servir de título a dos obras muy interesantes.

Se repiten los accidentes automovilistas a los coches que escoltan o simplemente acompañan a los políticos. Y alguien pregunta muy curioso: ¿por qué será esto? ¡Vaya usted a saber! A lo mejor por no estar en su centro.

Adivina, adivinanza. ¿En qué se parece un socialenchufista a un codicioso cornudo rumiante?

¡Vaya, vaya! No se devanen justos los sesos. ¡En que to-pa-él!

TEMAS DEL DIA

El momento político

Hoy se reanuda los debates parlamentarios. Vaniven sobre el tapete la Reforma agraria y el tristemente célebre Estatuto catalán. La última semana fué pródiga en sesiones lánguidas, que dan idea del cansancio tanto moral como físico de los diputados. Proyecto de la reforma agraria, de tanta importancia para la economía nacional, no merecen la atención que debiera de la Cámara. Artículos de «Estatuto» catalán, como el de la enseñanza y el orden público que afectan a la soberanía de la nación, han sido aprobados por escaso número de votos. Se ve claramente que los que debían haber sido problemas nacionales han quedado convertidos en problemas de partidos y compromisos insalvables.

Por lo que atañe al Gobierno ocurre lo propio, se observa en él cansancio, no piensa cambiar de rumbo, solo quiere seguir en el Poder. «El Gobierno—dice «La Epoca»—piensa en sí, no en el país, y lo que aparece es su eternidad, sólo cuando la nación se disuelva. La nave del Estado español ha embarrancado, el Gobierno es un piloto que ha perdido el timón y la costa».

«No se siente fuerte—añade el colega—y por eso no pasa día en que no haya rasgos suyos denotadores de inutilidad. No hace nada. Se desbordan todos los problemas. Nuestra riqueza languidece; nuestras exportaciones sienten las heridas del ataque, pero no la defensa; ni se corta el paro, ni se pone freno a la carestía de la vida ni se devuelve el sosiego a la sociedad. No es un Gobierno de dinamismo, como se necesita en un periodo constituyente. Es un Gobierno cansado, que arrastra lánguidamente su vida, que se mueve por la fuerza de la inercia, por la velocidad adquirida, y por esa reacción tan propia de los organismos caucicos contra el tránsito».

«El Gobierno aspira a gobernar por lo menos medio año más, y el Sr. Azaña aspira a tener él entoces, y si es algo mas tarde mejor, el decreto de disolución».

Estas palabras de «La Epoca» deben ser acicate para una debida rectificación en la política seguida hasta hoy.

Por eso es preciso pensar en alguna vez ha de llegar el momento de la sustitución y para ello no hay mas que estar organizados y preparados. Si las derechas han de aspirar a llevar la dirección de los destinos públicos preciso es que se organicen, que formen un fuerte bloque dispuesto a resistir los duros combates de la izquierda y capaz de desarrollar una obra de Gobierno que ponga a España en el camino de su salvación.

A su verdadero valor

Todos sabemos perfectamente lo que fué la «semana trágica» de Barcelona: incendios, robos, saqueos, matanzas, violaciones de sepulturas, toda clase de crímenes, en fin, algunos de tal naturaleza que la pluma se niega a reproducir sus nombres; y todos ellos dirigidos principalmente contra la iglesia, contra los conventos y religiosos y religiosas. La «semana trágica» es un hecho de tal naturaleza que cubrió de vergüenza a España ante las naciones todas del mundo civilizado cuando se fueron divulgando los detalles de las bestialidades cometidas en Barcelona.

Hace pocos días hablaba el Sr. Royo Villanova en el Congreso y al referirse incidentalmente a aquellos acontecimientos dijo que a la semana trágica la había él llamado siempre «Semana vergonzosa». Entonces a la calificación de la semana trágica o vergonzosa, el Sr. Guerra del Río diputado por Canarias y jefe de la minoría republicano-radical o lerrouxista, interrumpió diciendo: «Semana gloriosa». Después varios diputados repitieron «Semana gloriosa, Semana gloriosa». El jefe del partido lerrouxista, Sr. Guerra del Río, pidió la palabra y empezó a hablar de esta manera: «No para hacer referencia a la Semana gloriosa...»

Aunque nada nos coge de sorpresa en el partido lerrouxista, en punto a sectarismo, y con pleno conocimiento de causa, que las doctrinas que informan a ese partido son extremadamente erróneas, contrarias a la fe católica y opuestas a todo lo tradicional e histórico-secular de España, y que ni los socialistas, ni los radicales socialistas son mas sectarios que los lerrouxistas, no obstante, por sí quedan gentes tan cándidas que esperan en el Sr. Lerroux como hombre de Gobierno y de orden, ahí quedan, las terminantes y reiteradas frases del jefe de la minoría lerrouxista, Sr. Guerra del Río, tomadas del «Diario de Sesiones» de las Cortes.

Ante esta terminante declaración, ante esta franca manera de solidarizarse con los autores de la semana trágica y vergonzosa, quedan reducidas a su verdadero valor las declaraciones de respeto y simpatía a los sentimientos religiosos prodigados en mítines y conferencias para atracción de incautos y confiados.

De todo un poco

Hoy tenemos que consignar algunas quejas al Ayuntamiento de esta noble ciudad, por su tolerancia y pasividad por las cosas que vienen ocurriendo.

En primer término exponemos lo que se ve en algunas fuentes (la de Aguirre por ejemplo) que presenta algunas veces el espectáculo que hace varios años era corriente ver en Avila, pero que hoy no tiene razón de ser. ¡Las clásicas colas de botijos y cántaros! ¿Por qué ofrecer de nuevo este festejo a la admiración del turista que llega a Avila cuando tenemos agua abundantísima para todos los usos?

pañías de filtreros, que desde hace algún tiempo trabajan, ha sido un éxito, anoche se convirtió en fracaso al hacerlo en el Mercado Grande. Oímos no pocos comentarios contrarios a la concesión de licencia y conviene que lo tenga en cuenta la autoridad correspondiente.

¿Quiere decirnos quien lo sabe donde han ido a parar las piedras que formaban el arco que daba entrada al antiguo cuartel del Alcázar?

Suponemos que sirviendo de cimientos a una casa de las inmediaciones del Casio Cingarra no estarán. ¿Verdad?

Ni el Mercado Grande puede llegar a menos ni los saltimbanquis a más. Lo que en los barrios extremos donde han actuado los com-

DR. BEIRED. MEDICO
HOTEL PARIS

Mangas verdes

Son tan graves los problemas que acucian en este momento a los españoles que parece impotencia querer hablar a las gentes de nada que no sea aquello de que depende directamente el porvenir de España, así espiritual como material. Pero la lectura de los periódicos suscita a veces temas que a su vez sugieren comentarios que no dejan de ofrecer interés general.

Por ejemplo, esto que un conocido escritor acaba de decir a propósito de la fuerza desmorralzante del cinematógrafo, que, por lo visto, era cosa que estaba por descubrir. El literato frecuenta las salas de proyecciones, y no ha podido hasta hoy encontrar motivo de escándalo, puesto que nada nos había comunicado sobre particular tan interesante; pero ahora sí, ahora no ha podido reprimir su indignado asombro, y da rienda suelta a su propósito de advertir a empresarios y a espectadores que tienen en sus manos, cada uno en su plano, nada menos que el porvenir de la civilización, según el uso que del cinematógrafo se haga. Evidentemente estas son mangas verdes que llegan a la consabida buena hora porque hace ya mucho tiempo que se venía dando la voz de alarma por las atalayas de la vida moral de los pueblos, por los adoctrinadores de muchedumbres, y especialmente, como es lógico, por la Iglesia y por los pensadores que en su santa doctrina nutren la suya.

Era perfectamente visible que el mundo derivaba en una pendiente de materialismo, de grosería, de violencia, de emoción morbosa, de relajamiento, de destempe de todos los resortes de la vida individual y social; estaba comprobada la funesta influencia del espectáculo industrial del cinematógrafo sobre la existencia colectiva; desde la corrupción de la vida familiar hasta el desquiciamiento de la social, desde la recomendación franca o velada del egoísmo como solución de los problemas de la convivencia, hasta la vuelta a un sentimentalismo que ya había producido sobre la humanidad daños terribles, el cinematógrafo (que ni siquiera se ha rehusado el desgarramiento de los corazones y de las conciencias en formación) ha barrido con sus haces de luz los escrúpulos que sostenían en el mundo una posibilidad de vida moral. Ha impuesto en el mundo un tipo humano standard, es en el un sexo como en el otro, y ello no sólo en lo físico; sino en lo espiritual, siendo el más activo propagandista de la revolución íntima que dentro de cada corazón preparase, la que asolará definitivamente a los pueblos y de que hay tantos avances conseguidos en la redondez del planeta, y enseguida, la completa aversión hasta de las reglas más elementales del decoro de una vida civilizada.

Por cierto que cuando voces autorizadas gritaban con espanto en presencia de los males irremediables del cine se solía argüir por los espíritus libres, entre los cuales figuró siempre el literato y novelista más que desenfadado de que venimos hablando, se solía argüir que todo eso eran temores de almas caducas, que el cine era el arte del porvenir y que oponerse a sus adelantos y a sus maravillas no se le podía ocurrir más que a los eternos enemigos de la claridad... aunque el cine sea precisamente el espectáculo de las tinieblas.

Tales voces, pues, no solo clamaron en el desierto, sino que fueron motejadas y maltratadas por los defensores de la película *for ever*. Y el daño de la pantalla industrial se hizo mayor cada día y cada día más grave. No será preciso que se aduzcan razones y ejemplos. Serán pocos los que no hayan tenido que lamentar a veces en su propio hogar, lamentables consecuencias de este espectáculo peligrosísimo por tantos conceptos. Venir ahora, cuando el mal es tan hondo a caer en la cuenta de

Sección religiosa

SANTORAL

Día 10, Miércoles.—Santos Lorenzo diácono y mártir; Diosdado, cf. y Asteria, Basa, Paula, Agatónica y Filomena, vírgenes y mártires.

La misa y oficio divino son de San Lorenzo, con rito doble de segunda clase con octava simple y color encarnado.

CULTOS

Cuarenta Horas

Se celebran en las Dominicas (Mosen Rubi) con exposición a las ocho de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

De enseñanza

Patronato de cultura de Valencia

Cátedras vacantes.—Hablando de ser provistas en el Instituto-Escuela de Valencia una cátedra de cada una de las asignaturas de Geografía e Historia, Literatura, Matemáticas, Ciencias Naturales y Dibujo entre catedráticos del escalafón de catedráticos de los Institutos de Segunda Enseñanza, este Patronato según acuerdo de la sesión del 9 de junio de 1932, abre una información pública para conocer quienes de aquellos catedráticos desean desempeñar dichas cátedras y poder decidir después libremente su provisión previos los asesoramiento que estime oportunos para llegar al conocimiento profesional de los aspirantes.

El profesorado del Instituto-Escuela de Valencia se sujetará a las normas establecidas para este centro según el decreto de 2 de marzo último y Real Decreto de 10 de mayo de 1918.

Los catedráticos numerarios que desempeñen sus funciones en el Instituto Escuela de Valencia conservarán dentro de su escalafón, la situación legal establecida para centros similares, y percibirán la cantidad de 4.000 pesetas anuales en concepto de gratificación.

Las instancias en unión de los documentos y trabajos que juzguen oportunos para asesoramiento del Patronato, las remitirán al rector de la Universidad Literaria de Valencia, Presidente del Patronato de Cultura, dentro del mes de agosto.

Comercial Madrid (S.A.)

El Almacén más surtido en material, Aparatos y Motores eléctricos. Plaza del Duque de Alba, 2. Madrid.

Noticias del Barco

(De nuestro corresponsal)

BARCO DE AVILA, 8.—Ayer mañana cuando marchaba hacia Candelario un automóvil con más de veinte excursionistas salmantinos al llegar cerca de un puente que hay en la carretera de Piedrahita a Béjar sobre el arroyo llamado Riofrío y a tres o cuatro kilómetros de esta última población, se despeñó el vehículo al río, habiendo perecido seis personas y encontrándose heridos de más o menos gravedad el resto de los viajeros.

Ayer domingo tuvimos el gusto de saludar en ésta al Rector de la Universidad Central y diputado de los Constituyentes, don Claudio Sánchez Albornoz, que venía acompañado de su hermano político el ingeniero D. Angel Araoz, el presbítero D. José María Bermejo y el médico D. Tomás Martín.

que el cinematógrafo si nos descuidamos puede llegar a ser perjudicial, es por lo menos una candidez risible. Risible, si la materia no fuera por su propia naturaleza y por sus espantosas consecuencias, trágica.

Victor Espinós.

El Monasterio del Escorial

A mi querido amigo D. Mariano Velayos y Velayos, admirador de la insigne fábrica.

¡Envidia de las nubes... impávido gigante que llevas, por los siglos, el cielo, como Atlante, de tus macizas torres en el genial sostén... pasmada, y sin futuro, quedó la Maravilla cuando, en tu lar ciclópeo, el numen de Castilla cifró su ardiente Credo y el último castén.

Señora de naciones, y, del aliar, señora... mi España, en todas partes, ergula la bandera; y, en todos los confines, fué, de mi pueblo, el sol. Llenaba, taumaturgo, los fastos de la Historia; y sus cuarteles eran mundial ejecutoria, y Cristo, con el Genio, hablaba en español.

Los hombres que se juzgan un día omnipotentes, en son de reto, elevan las orgullosas frentes, y, de humo y polvo, erigen la torre de Babel. Ingrávido es el humo, y al viento irá de huída...; el polvo, al polvo torna; y envuelve, su caída, del plan fantasmagórico, el vano capitel.

Pero mi Patria sabe que la humana grandeza, como las rosas, muere cuando a vivir epleza, si no van, sus rales, del jugo eterno en pos... Con savia perdurable ungió su bravo acero; y, al envainar la espada, le dijo al mundo entero que fué de Dios la pugna, y el lauro es para Dios.

En tierra escorialense, la incontrastable mano del Triunfo condecora el pecho castellano, y elige, por venera, su rojo amor... ¡la Cruz!... Magnificante y místico, veréis un Monasterio... en la claustral penumbra, David clama el Salterio; y, entre un vaivén de sombras... ¡la vocación es luz!

¡Mirífico Baluarte, seguro del Castillo...; Insomne Fortaleza, reposo del Caudillo...; los héroes te alzarán con roca de la Fe...; su médula y su aliento prestáronse armaduras...; y Aquél que ha protegido tu rumbo a las Alturas, fondea lo insondable... ¡y tu cimienta ve!

Las multitudes salvan el pórtico solemne, y, del titán, invocan la gratitud perenne que así magnetizaba su fibra, hecha oración. Avaro; el gran Cenobio, de ritmos ancestrales, suscita, de la Muerte, los ecos inmortales, e imprime, del Sepulcro, la augusta inspiración. Su antorcha es el espíritu inmemorial de España... Le ví encender tu mole, simétrica montaña, en imponente augurio, cual otro Sinaí.

¡Oh grey del Monasterio...; al humillar tus preces, te sumes en la Historia...; los tímbrs remaneces... ¡que está el ayer contigo, de hitos, y habla en tí! ¡Blasón y Tabernáculo, viril de tradiciones...; acuerdas la voz múltiple de las generaciones, el verbo polifónico do implora un mismo ser; castizo maridaje de antipodas centurias cuyo divorcio exigen las enconadas furias creyentes en la noche... ¡por miedo al rosicler!

Añades, ciclo a ciclo, la sólida cadena; traduces, verso a verso, la cántiga serena; infiltras, cuna a cuna, la Confesión virtual ¡y no hubo más que un alma en las progenies todas; y no hubo más que un himno de indisolubles bodas... ¡el himno que matiza, sonoro, el Escorial!

Cumbró, de sus columnas, la formidable traza sobre el osario épico y el mirlo de la Raza... ¡quiza traslumbres póstumos de un sol, desde el nadir!... El nombre, allí, dá título...; el título da nombre...; en todo, vibra el todo...; y un hombre no es... un hombre... ¡es... la Nación que pasa, rezando al porvenir!

¡Majestuoso Templo!... El mundo y lo infinito escúlpelos tu jaspe, los plasma tu granito en la severa cúpula, o del zaguán al pie. Intúndete la Estirpe su viscera inmanente y atajas el ceñido galope del presente buscando siglos rotos que escapan lo que fué.

¡Quién ciega, en lo pretérito, el rayo de un instante, si, para hurtar, del Tiempo, los tiempos, no es bastante pedirle a la demencia su pavoroso tú?... ¡Ni quién... ¡Santuario prócer, guión de patriotismo!... hundir puede tu base, mordaza del Abismo, y demoler tu cúspide, suburbio del Azul?... ¡Magníficaz de piedra... marmóreo Miserere!... bendices al triunfante, recoges al que muere, y cantas, mudo, el treno y el vítor de otra Edad.

Orando ante el sarcófago, le dices a la vida que, en el morir, coinciden la meta y la partida... ¡y sólo un puerto... ¡el último!... se llama eternidad.

¡Salud, ingente fronda, beatífico paraje de quien selló la ruta... de quien dilata el viaje... ¡gloria!... porque la gloria fué tu generatriz!... Si aridecerte sueñan los voitos del blasfemo... ¡que burle o desafíe, al Vengador Supremo, y arranque, de Su Mano fulmínea, tu raíz!

José María Martínez y Ramou

San Lorenzo del Escorial agosto 1932.

VI PEREGRINACION NACIONAL AL PILAR Y LOURDES

Con salidas de Madrid, Zaragoza, Canfranc, Valladolid 7-13 septiembre 1932. Desde 95 pesetas.

8.ª PEREGRINACION NACIONAL ESPAÑOLA A TIERRA SANTA

Visitando Marsella, Génova, Milán, Constantinopla, Atenas, Caífa, Nazaret, Jerusalén (El Cairo), Jefa, Alejandría, Nápoles, Pompeya, Roma, Niza, y Lourdes 18 septiembre 31 octubre de 1932. Precios desde 2.690 pesetas en 2.ª E.

Informes gratuitos: Junta Española Peregrinaciones. Pi y Margall, 12, Madrid. Teléfono 13 390

La Mutualidad Tradicionalista Burgalesa clausurada

BURGOS.—Ayer, a las dos y media de la tarde, la Policía, portadora de un mandamiento judicial, se personó en los locales de la Mutualidad Tradicionalista (Benito Gutiérrez, 1, 1.ª) y levantada el acta correspondiente a presencia del tesorero de la Junta D. Antonio Ortega, procedió a clausurar el Centro y se incautó de toda la documentación. El registro efectuado en todas las dependencias no dió resultado alguno.

Se ignoran hasta la fecha las causas de tan trascendental determinación por parte de la autoridad. En el acto se desplegó un alarde de fuerzas verdaderamente extraordinario.

Un autobús que se despeña.—Cuatro muertos y numerosos heridos

SALAMANCA.—Un autobús lleno de excursionistas que marchaba desde esta capital a Béjar, se derrumbó por un despeñadero cerca de Riofrío y desde una altura de 40 metros resultando cuatro muertos y otros muchos heridos, algunos de gravedad.

—Se conocen nuevos pormenores de la terrible catástrofe cuya noticia le anticipamos esta mañana.

De madrugada salió ayer un autobús que conducía a Béjar a 27 excursionistas en su mayoría señoras. Al llegar a las proximidades de Béjar y al pasar el puente llamado de Riofrío; el coche cayó por un terraplén de 40 metros de altura resultando muertas las señoritas Fan ny y Aurea García, Adela Tejada, Concepción Bernardi y D. José Mafiosa y heridos graves, el chófer Cipriano Macías, y las señoras María Gil Caso, Luisa Mafiosa y María Romero Marchán. Todos los demás ocupantes resultaron también heridos aunque de menos consideración. El suceso ha causado gran impresión por ser las víctimas muy conocidas en Salamanca.

Un gran triunfo de las derechas

SORIA.—En el pueblo de Agreda se han verificado elecciones de concejales para cubrir cuatro puestos vacantes. En la sección de Sala obtuvieron las derechas 202 votos y las izquierdas 112 y en la Sección de la Escuela, las derechas tuvieron 152 votos y las izquierdas 50. Para los cuatro puestos han triunfado tres candidatos de las derechas y uno de las izquierdas. En las últimas elecciones tuvieron mayoría los republicanos.

También en Zamora triunfan las derechas

ZAMORA.—En el pueblo de la Hiniestra se han celebrado elecciones de concejales, para cubrir cuatro puestos. Las derechas ganaron tres puestos y las izquierdas uno.

A más de 44 grados a la sombra

—El termómetro ha marcado hoy a la sombra, cuarenta y cuatro grados y dos décimas

La clausura del Centro Nacionalista de Madrid

Detención de los directivos El sábado fueron detenidos los directivos del partido nacionalista marqués de Castronuevo y don José Manzanedo, en sus domicilios, y don Gonzalo Creus, en un café de la calle de Alcalá.

En relación con este asunto publica «A B C» la siguiente carta: «Señor director de «A B C»:

Muy señor mío; En representación del partido nacionalista español nos tomamos la libertad de dirigirlas a usted, aplicándole la inserción de estas líneas, en las que hacemos constar públicamente la más enérgica protesta contra el proceder absolutamente injustificado por el Gobierno, ordenando el registro y clausura de nuestro Círculo, cuyo legal funcionamiento se hallaba sujeto a todas las formalidades ordenadas para el caso y disponiendo la detención de los socios que se hallaban en el local, no reunidos clandestinamente, sino participando de los lícitos recreos que en dicho Círculo funcionaban.

Queremos someter a la apreciación de la opinión pública la «rara coincidencia» de haberse recibido unos paquetes que, según se pudo comprobar después, contenían armas, cuya procedencia y finalidad ignoraban; e ignoran la Junta y socios de este Círculo; y el hecho de haberse presentado precisamente a los pocos momentos de recibir el extraño envío los agentes de la autoridad, que sin oposición ninguna por nuestra parte se incautaron de los misteriosos paquetes, no hallando ni un solo indicio más que justificara su intervención.

Registro en el domicilio del doctor Albiñana Se creía que el doctor Albiñana estaba en Madrid, y quizá de esa suposición arrancó para sospechar que se estuviera preparando sucesos que no habían pasado por la mente de nadie.

Entre once y media y doce de la noche del día 5 llamó por teléfono desde Avila (de vuelta de Las Jurdas) D. Ricardo Albiñana a su hermana doña Amparo y le dice «que no se impacienta, que el viaje lo realiza bien y que tardará en llegar unas dos horas, tiempo que se invierte en recorrer el trayecto que hay entre la citada población y Madrid».

Sobre las dos de la madrugada, o sea a la hora que debía llegar don Ricardo, da la rara coincidencia que se presenta la Policía, y le leen a doña Amparo, que les franqueó la entrada, un mandamiento judicial para registrar el domicilio del doctor don José María Albiñana.

Doña Amparo les hizo saber: primero, que su hermano está en Las Jurdas, y segundo que dicho domicilio no es de su hermano, sino suyo, como les demuestra, enseñándoles los contratos y recibos de la casa, de la luz, etc.

Ante pruebas tan convincentes y «la enorme equivocación», la Policía queda unos momentos sin saber lo que hacer, y por fin le ruegan les permita registrar tan sólo «la habitación que su hermano ocupa cuando está en ésta». A lo cual les contesta «que no tiene el menor inconveniente, lo mismo que si quieren registrar toda la casa; pero con la condición expresa de que han de hacer constar en el acta que dicho domicilio no pertenece a su hermano, sino a ella».

Accede la Policía y sólo registran la citada habitación, a pesar de decirles repetidas veces doña Amparo que pueden registrar toda la casa, pues sólo buscan al doctor que ha llegado a Madrid.

El registro duró próximamente una hora, y los agentes procedieron con la mayor corrección y amabilidad, según manifestación de la propia señorita Amparo Albiñana.

Avila.—Tip. y Enc. de Senés Martín.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Text includes: 'Tome usted el poderoso Antianémico y agradable reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD y logrará usted Vigor y Energía. Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Academia de Medicina. Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.'

Sección de anuncios

¡AGRICULTORES!

Abonad racionalmente al sembrar

EMPLEAD

SULFATO DE AMONIA CO

mezclado con vuestro abono de otoño

resultados y rendimientos insuperables

Siempre mejor Siempre más barato

INFORMES: Sociedad Anónima Azamón
Arlabán, 7—MADRID



La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12 000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 45.

Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones

Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atracos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila,

D. Fermín López Porres

Oficinas: Calle de Lope Núñez, 4



ALMANAQUE TRATA DE TODO, INFORMAS DE TODO, ES ÚTIL Y ENTRETENIMIENTO A TODOS. 600 PAGINAS... 1.000 GRABADOS... 2.000 DIFUSIONES...

Los Vd. EL DIARIO DE AVILA

Oferta ventajosa

Puede usted adquirir a planes una pt losa Biblioteca 125 Novelas inte resanti mas, de 160 a 300 páginas.

POR 216 PESETAS

Pagaderas en 16 plazos mensuales de 12'00.

Las NOVELAS que ofrecemos: son me ales y amenas y de autores eminentes.

Boletín de suscripción

(EL DIARIO DE AVILA)

Remítase firmado a las oficinas de la B iblioteca PATRIA, Ferrocarril, 130.— MADRID

D. de profesión domiciliado en provincia d e calle número desea acq uir 125 obras de Biblioteca PATRIA por 216 pesetas, pagaderas en 16 plazos mensuales de 12 pesetas

Grandes existencias y variado surtido

- Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
ALAEJOS

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y du rezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Alas

EMPRESA ANUNCIADORA Carrera San Jerónimo, 5, principal MADRID

Publicidad en todos los sistemas

Proyectos y presupuestos grati-

CERTIFICADOS

de penales, última voluntad, presentación documentos, exhortos, legalizaciones, gestiones generales. Gran seriedad. Agencia GIL, Jaén, 7. Madrid.

LEA USTED 'EL DIARIO DE AVILA'

Motores Eléctricos

MARELLI

Sociedad Española Maquinaria Marelli

PRIM, 5 MADRID
Apartado, 623 Teléfono, 14.696

PIDAN PRESUPUESTOS

BALNEARIO DE LEDESMA (Salamanca)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Soliciten informes al Administrador.

En sus compras ha ga usted referencia al DIARIO DE AVILA

LEA USTED 'EL DIARIO DE AVILA'

CENTROS DE CULTURA ESTABLECIDOS EN ESTA CAPITAL, CON SERVICIO PUBLICO

Archivo Municipal. — (Sección histórica). Plaza de la Constitución, planta baja. De 11 a 13. (Días laborales).

Biblioteca Provincial y del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza.— C. Ramón y Cajal, 2. De 9 a 14, y provisionalmente de 9 a 11 hasta completar el personal vacante. (Días laborables).

Museo Provincial de Bellas Artes.—Plaza de San Vicente. Todos los días: de 15 a 17.

Oficina Provincial de Información del Patronato Nacional del Turismo.—C. Estrada 12, duplicado-bajo 1 octubre a 31 marzo, De 9,30 a 14 y de 15 a 17,30. 1 abril a 30 septiembre. De 9 a 14 y de 15 a 18.

(Todos los días, incluso festivos excepto el domingo por la tarde, dedicado a descanso semanal del personal).

Biblioteca del Marqués de San Juan de Piedras Alba.—Calle M. de Canales 16. De 15,30 a 20.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. 'LA FAVORITA' CARABAÑA 'LA FAVORITA'. PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID. JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

El día en Avila

Le roban el bolso

Cuando paseaba por las inmediaciones de San Antonio una honorable señora de esta población, le fué sustraído por el procedimiento del tiron un bolso que contenía algunos objetos personales y una pequeña cantidad en metálico. El ladrón al que no se pudo dar alcance se dió a la fuga con dirección a la estación ignorándose su paradero. Llamamos la atención de quien corresponda sobre este particular a fin de que sobre todo en las horas de paseo se vigilen debidamente aquellos parajes, en evitación de que se repitan estos hechos.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejo. CASTELAR. 5.

Un joven ahogado

Quando se bañaba en el río Alberche y en lugar próximo al pantano, el joven de 21 años Pedro Ramos, natural de Crespos, pereció ahogado. En el lugar de la ocurrencia se presentó la Guardia civil con el barquero que presta servicio en aquel sitio, y tras inauditos trabajos lograron extraer el cuerpo de Pedro.

Por sí aún conservaba la vida se le hizo la respiración artificial, pero todos los esfuerzos realizados por la benemérita resultaron inútiles, pues el infeliz era cadáver.

El Juzgado de El Barraco estuvo en el lugar del suceso instruyendo diligencias.

SE ALQUILA

Un piso con agua y sol todo el año en cincuenta pesetas. Carretera de Madrid n.º 14.

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Fernando Guzmán, que presentaba lesiones en las manos.

SE ALQUILAN

Amplios pisos con patios y jardín; cochera para ocho coches, todo en Avila. Razón: Tallistas, 12.

En el Comercio de Hijos de L. Gómez y Compañía se encuentra depositado un rosario encontrado en la vía pública. También lo están unas bridas de caballo en la inspección de policía urbana y una llave en esta administración.

EL ARCO IRIS

para comprar barato «El Arco Iris» Líquida infinidad de artículos a precios muy bajos en tejidos, paquetería y confecciones. Reyes Católicos, 28 y 30. Jerónimo Ferrero, por bajo de Hijos de Cristóbal Pardo. Avila.

LA TEMPERATURA EN AVILA

Durante la semana pasada la temperatura mínima en España ha sido de ocho grados en Avila.

No podemos quejarnos de que el calor no es benévolo con nosotros, cuando en Zamora están a 44. ¡Algo bueno hablamos de tener en Avila!

Por cometer diversas infracciones han sido denunciados Demetrio Díaz, Martín D. Muñoz, Felipe Barrera, Mariano San Segundo y Silvestre Lobo, pasando a disposición de las autoridades correspondientes.

Reportajes abulenses

La luz eléctrica en Avila

Vayan hoy para empezar nuestras excusas ante manifestaciones que se nos han hecho subsanando algunos olvidos en que hemos incurrido al consignar las notas anteriores.

Uno se refiere a la resurrección de alguien a quien habíamos dado por difunto y que, por lo visto, y con satisfacción sincera por nuestra parte, aún pertenece al mundo de los vivos; trátase de nuestro vecino el ilustrado Catedrático y Abogado D. Pedro Sánchez Baquero, al cual felicitamos efusivamente por tal suerte, debiendo hacer constar en descargo del lapsus padecido que figurando el segundo apellido del aludido escrito con v en el acta de la primera reunión celebrada por los partícipes en el capital de la Compañía General Abulense con fecha 18 de noviembre del año 1892, y estando constantemente viendo escrito con b tal apellido, se originó aquí la consiguiente duda, aun cuando no dejara de llamar la atención la casi total coincidencia del nombre y los dos apellidos. Congratulándonos de haber podido agregar a la relación de supervivientes este nuevo nombre damos por terminado el incidente.

Otro punto se relaciona con la intervención al parecer muy directa que tuvo con quienes implantaron en Avila el negocio eléctrico, el por entonces joven y estudioso oficial del Cuerpo de Telégrafos D. Jesús Marín Arribas, el cual se nos informa, que prestó, juntamente con los ingenieros que realizaban los estudios conducentes a la implantación del servicio de alumbrado eléctrico en nuestra Capital, muy estimables servicios que a su mérito en el orden técnico sumaron el no menos plausible de su desinterés.

Continuando nuestra historia que dejamos en el anterior apartado haciendo constar los rápidos progresos adquiridos por la generalización entre el vecindario del uso de las lámparas eléctricas, llegamos al año 1901 en el cual se operó una honda transformación en los medios y elementos con que la General Abulense acordó atender a la producción de la energía eléctrica, determinación que vino impuesta por el alza experimentada en el precio de los carbones, factor que llegó a influir de modo alarmante en los resultados financieros de la empresa.

Intentóse para obviar tales inconvenientes económicos realizar en el molino denominado El Batán, y previa su adquisición, las obras conducentes a dotarle de las condiciones requeridas para el fin a que se pretendía destinar. Las negociaciones a esto encaminadas no tuvieron feliz éxito y, entonces, se pensó con gran acierto encomendar el estudio del asunto a un, también por entonces joven y muy distinguido ingeniero de Caminos, D. Emilio Ortuño y Berte, emparentado con ilustres familias de nuestra Ciudad, el cual formuló el proyecto de un salto en el Río Adaja mediante una presa cuyos estribos se afirmaron en terrenos de las dehesas denominadas Aldeaciego y Verdeja, términos, respectivamente, de Avila y de Narrillos de San Leonardo, estableciéndose una Central hidroeléctrica con material, lo más moderno de aquella época, integrado por dos turbinas y dos alternadores con fuerza de 500 HP y cuya inauguración se verificó solemnemente en el año 1901.

La cuestión, que fué siempre para la Abulense verdaderamente batallona, del precio de los combustibles que llegaron a cotizarse a precios verdaderamente ruinosos para ser empleados en la producción de energía eléctrica, especialmente durante la conflagración europea y en el periodo de la post-guerra, trajo a su Consejo graves preocupaciones, haciéndole pensar en otra modificación trascendental de los elementos productivos.

Accidente automovilista

En el kilómetro 6 de la carretera de Casillas y a consecuencia de un falso viraje volcó el automóvil de la matrícula de Madrid n.º 32 988 propiedad de Fiorlán Aragón vecino de Madrid, en el que viajaban varias personas.

En el accidente resultaron gravemente heridos tres de los ocupantes del vehículo llamados Juan Alonso, Angel Madrid y Antonio Cerezo, que fueron conducidos al Tiemblo donde fueron asistidos por el médico titular, quien como antes decimos calificó de grave el estado de los pacientes.

El Juzgado instruyó diligencias.

NORBERTO GONZALEZ DE VEGA

MÉDICO Enfermedades del pecho. Rayos X Consulta de 11 a 1 y de 5 a 5 San Segundo, 26

res, trayendo esto por resultado la instalación en la central térmica de la Abulense de un magnífico grupo diesel-dinamo que adquirido directamente de las casas alemanas Wumage (el motor) y Siemens Schuckert (el alternador) fué puesto en marcha en el mes de octubre del año 1925.

No obstante estas evoluciones impuestas por las necesidades y el progreso de los tiempos, Avila demandaba otra más radical reforma y transformación que la General Abulense tomó siempre muy en consideración dedicándole múltiples estudios y derivaciones; pero tropezando siempre, cuando de dar satisfacción al público anhelo se trataba, con la dificultad insuperable ofrecida por el aspecto financiero de la cuestión.

Quería el pueblo de Avila disponer de fluido eléctrico no solamente durante las horas de la noche, sino también en todas las demás restantes del día y que la energía eléctrica tuviese aplicación tanto para luz, como para usos domésticos e industriales y para fuerza motriz.

El problema planteado constituyó la obsesión de la Compañía General Abulense durante los últimos años y entre las múltiples gestiones que hubo de realizar, llegóse, finalmente, a establecer el contacto con una empresa que últimamente nacía dentro de la provincia de Avila con energías de gigante. Nos referimos a la empresa «Saltos del Alberche» y con esto vamos llegando ya al final de este reportaje; pero mereciendo esta última etapa párrafo aparte, lo dejamos para otro número próximo, no sin consignar antes los siguientes datos estadísticos:

La General Abulense en los 39 años que ha tenido de vida ha contado con los cuatro siguientes Presidentes: Excmo. Sr. D. Isidro Benito Lapeña; D. José Rodríguez Oller; D. Sergio Rojas Minguéz y Excmo. Sr. D. Emilio Ortuño y Berte.

La Gerencia la tuvo encomendada sucesivamente, a los siete señores siguientes: D. Arturo Jiménez; D. Jorge Navarro Almans; D. Pedro Pérez Morera; D. Sergio Rojas Minguéz; D. Lucas Marín Díaz; D. Ricardo Jorge Pindado; y D. Jesús Rodríguez Palomo.

Al tiempo de ser nombrado Director gerente D. Lucas Marín Díaz, cuya residencia era Madrid, se designó para llevar la Secretaría general de la Sociedad, a D. Fernando Cid Zavala quien ha autorizado el acta de disolución de la Compañía General Abulense y es sobrino carnal de aquel D. Leoncio Cid Parpón cuya firma consta autorizando el acta que dió vida y origen a la Compañía General Abulense.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Ecoss de sociedad

Una boda

El domingo pasado contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Santiago, el industrial de esta localidad D. Longinos Lázaro y la bella señorita María González Gómar, bendiciendo la unión el beneficiado de la S. I. Catedral, D. Joaquín Galache, siendo apadrinados por D. Crescencio Marín, maestro de Cebrosos, y doña Antonia Jiménez.

Los numerosos invitados que acudieron a la ceremonia fueron obsequiados en el Hotel París con un espléndido banquete servido en los jardines de la casa.

Aniversario

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que fué ilustrado maestro de primera enseñanza de Madridal de las Altas Torres, D. Benjamin Santos Borrego.

—Mañana hace dos años dejó de existir la respetable señora doña Mariana Torres Veasco, madre del párroco de Cuevas del Valle don Pablo Tejedor.

—También se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Damián Silva, hermano del industrial de esta plaza D. Marceliano.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

De días

Mañana festividad de San Lorenzo celebrarán su fiesta onomástica los señores de Muñoz, del Olmo, Heras, Piora, Niño y Quirós.

Viajeros

Hoy ha pasado el día en Avila después de visitar a la Virgen de Sonsoles nuestro paisano don Eduardo Arenal.

—Con el fin de pasar la temporada de verano ha llegado de Melilla la distinguida señora doña María Ana Villa, esposa del teniente de Intendencia de aquella plaza don Fernando Capacete.

—De Madrid D. José María Fluxá y D. Gabriel Ullastre.

—De igual punto ha salido para Barco de Avila la distinguida señora doña Petra Gamonal.

Banda municipal

Programa para hoy día 9, de diez a doce de la noche en el Mercado Grande.

- 1.ª «Puentes de las», Paso doble; Soutullo.
- 2.ª «Fiesta Argentina», Pericón; Palau.
- 3.ª «Doña Francisquita», Canción del Marabú; Vives.
- 4.ª «Marcha del Profeta»; Meyerbeer.
- 5.ª «El Langreano», Paso doble; Padrosa.

El director, Juan Caballero.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

• Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO • INTESTINOS

Venta en farmacias.—Pidas folletos a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

Baños contra el reumatismo

FÁBRICA DE RESINAS Navalunga (AVILA)

Información de última hora

En Gobernación

MADRID 9, 4:30 tarde.—Esta mañana llegó a Madrid procedente de Galicia el Sr. Casares Quiroga. Desde la estación se trasladó directamente al ministerio marchando algo después a la presidencia para reunirse en consejo con sus compañeros.

La comisión de Estatutos

Esta mañana se reunió en una de las secciones de Congresos la Comisión parlamentaria de Estatutos pero no tomó ningún acuerdo por falta de número suficiente de asistentes.

La minoría radical

También celebró una reunión la minoría radical. Esta reunión terminó a la una pero los asistentes se negaron a hacer manifestación de ninguna clase a los periodistas, limitándose a decir que mas tarde facilitarán a la prensa una nota oficial de lo tratado.

Consejo de ministros

A las 11 y 40 empezaron a llegar los ministros al palacio de la Presidencia para reunirse en Consejo. El Sr. Giral manifestó a los informadores que llevaba dos expedientes de carbón para la Armada y añadió que probablemente el próximo sábado saldrá acompañando al Sr. Alcalá Zamora para Santander.

A las 2 y media terminó el Consejo. Ninguno de los ministros hizo a la salida manifestaciones de interés. El Sr. Domingo facilitó a los periodistas la siguiente nota oficial.

El Gobierno ha continuado el estudio del proyecto de ley de constitución del Tribunal de Garantías Constitucionales.

Marina. Decreto de adquisición de carbón para los buques de la Armada.

Hacienda. Distribución de fondos del mes. Despacho de varios expedientes de trámite. Proyecto de ley autorizando al Gobierno para

Una salvajada

Según nos comunica nuestro activo corresponsal de Carpio Medianero, en el término municipal de San Miguel de Serrezuela, cuando el ilustrado secretario de Cabezal de Villa, don Juan José Palacios, iba tranquilamente por el camino la Huerta en dirección a la carretera para montar en el automóvil de línea, los hermanos Pedro, Atibal y Octaviano García Gutiérrez, en unión de los padres de éstos Manuel García y María Antonia Gutiérrez, armados con hocas, palos y piedras agredieron cobardemente al señor Palacios, descargándole una lluvia de palos y pedradas de las que resultó herido. Merced a la intervención del concejal don José María García, que casualmente pasaba por el lugar de la ocurrencia y aunque fué desobedecido en varios momentos evitó que los agresores cumplieran el plan que tenían premeditado.

El digno Juez municipal don Miguel Castañón instruye diligencias y ha solicitado el auxilio de la Guardia civil para la práctica de ellas y en evitación de posibles desmanes.

Se comenta con probable fundamento, que la agresión ha sido con motivo de temas relacionados con la provisión de la Secretaría del Ayuntamiento, de la que son concursantes el Sr. Palacios, que cuenta con la mayoría de los Concejales y un hijo y hermano de los agresores, actual Secretario interino Sr. García Gutiérrez, que patrocina a diestro y siniestro el actual alcalde Antonio García, para el que no existen leyes y las órdenes del Gobernador las deja incumplidas con tal de saciar sus deseos a los que se culpa como inspiradores de este hecho. El vecindario está indignado.

emitir un empréstito de cuatrocientos millones de pesetas en ocho años a razón de 50 millones anuales como máximo y destinado exclusivamente a construcciones escolares; este empréstito no se lanzará al público sino que será absorbido por el Instituto Nacional de Previsión y por las Cajas de Ahorros. Otro decreto modificando la ley del timbre sobre las tarifas de viajeros, talones, mercancías y conocimientos de embarque.

Los Centros nacionalistas

Parece que por la Dirección general de Seguridad se ha dado orden de que sean clausurados todos los Centros nacionalistas de España.

El conflicto de los rabassaires

BARCELONA.—Han visitado al gobernador los alcaldes de Igualada y Villafranca del Panadés para darle cuenta de la reunión que han celebrado con los patronos y aparceros de aquella comarca. Las impresiones son buenas y parece que pronto quedarán constituidos los jurados mixtos de patronos y rabassaires.

En Ordedola unas mujeres trataron de hacer lo que ya han efectuado días pasados es decir, salir al campo y apoderarse de los frutos y cosechas amontonadas en las eras. La Guardia civil que fué advertida a tiempo de estos propósitos acudió impidiendo que se llevaran a cabo.

Noticias de Barcelona

—Los artistas que trabajan en el circo del teatro Olimpia han presentado una denuncia contra el empresario Pijo Perales que ha desaparecido sin abonarles los jornales.

—El Gobernador, hablando con los periodistas de los rumores referentes a desaparición de algunos de algunos documentos de los archivos de Capitanía general, ha dicho que todos los documentos de interés se guardan en el archivo de la Audiencia y que si en Capitanía había alguno carecía de interés pues solo tendría relación con algún asunto de la milicia, como ocurre en las capitanías de otras partes de España.

—Han sido detenidos dos súbditos extranjeros, uno de ellos portugués que ya anteriormente fué expulsado de España como indeseable.

—El alcalde ha salido para Madrid siendo sustituido por el teniente de alcalde Sr. Cobos. Este recibió a los periodistas a los que manifestó que mañana realizará una visita de inspección a las escuelas que pertenecieron a los Jesuitas para ver las obras que es preciso realizar en ellas.

Los extraños sucesos ocurridos en un pueblo de Zamora

ZAMORA.—El gobernador ha facilitado a la Prensa una nota dando cuenta de que en pueblo de Primes después de rezar el Rosario el párroco dió un mitin en el Ayuntamiento con asistencia de varios concejales; allí el párroco y el seminarista Ismael Fernández se expresaron en términos netamente monárquicos. Días después se celebró una procesión en la que figuró una bandera con los colores monárquicos y a continuación se celebró otro mitin en el que el párroco atacó a la República.

Estos hechos han sido denunciados al Juzgado de Benavente que ha instruido las oportunas diligencias. El gobernador ha impuesto multas de 500 pesetas al párroco y al seminarista aludido y ha suspendido al alcalde y a los concejales que asistieron al primer acto mencionado. Con este motivo en la presente semana será nombrada una comisión gestora que sustituya al Ayuntamiento del referido pueblo.

DR. BEIRED. MEDICO HOTEL PARIS